

Pèlerinage des pères de famille vers Cotignac

C'est l'histoire d'un couple en 1976, dont la nouvelle grossesse se présente mal. Ils passent à Cotignac confier leur préoccupation et lui, promet de revenir si tout se passe bien. Exaucés par une heureuse naissance, le couple est ravi et le père tient sa promesse de revenir depuis Aix-en Provence.

C'est l'histoire d'une amitié : un de ses amis, plus jeune, pas marié, propose de l'accompagner. Ils partent d'Aix, vers l'est, sans bien savoir par où ils vont passer.

Ils marchent et ils discutent. Au bout d'un moment, l'ami sort son chapelet : « Tu as toujours ton chapelet avec toi ? ». Et ils se mettent à prier. Tout simple : le plus jeune commente les mystères et ils égrènent le chapelet ensemble. Et puis le père de famille accepte de commenter à son tour. Il commence alors le bel apprentissage de la méditation et de la contemplation. Il le dit avec son cœur, avec ses tripes et, il n'en a pas encore conscience, avec l'aide attentive de l'Esprit Saint.

Le deuxième jour, en fin d'après-midi, ils passent tout près de Saint-Joseph... sans soupçonner la présence du monastère, alors en cours de restauration. Ils n'ont qu'une carte Michelin ! Puis ils arrivent à Notre Dame de Grâces. L'épouse de celui qui est marié les attend depuis de longues heures, avec dans un couffin, Emmanuelle, qui a six semaines. C'est le premier 'bébé Cotignac' version contemporaine.

Le chapelain du sanctuaire reste totalement insensible à leur démarche... Qu'importe : ils se sont jeté au pied de Marie, exténués et éperdus de bonheur au bout de cette expérience si forte, tant sur le plan physique que spirituel.

L'année suivante, le père de famille retourne à Cotignac avec, cette fois, un autre ami. Et l'année suivante, ils sont à présent un petit groupe de cinq ou six, mariés ou en projet de mariage. Naturellement, explicitement, dès le début ce pèlerinage est celui de pères de famille qui viennent confier à Marie et à Joseph leur souci de famille, de santé, de travail. Désir d'enfant, cancer, enfant en perdition, chômage qui dure, épouse partie, conflits familiaux,... la liste est longue de ce qu'ils portent et dont ils parlent en cours de route, qu'ils échangent entre eux, qu'ils présentent à Dieu en offrant fatigue, chaleur et ampoules de la route.

Et c'est parti. Chaque année un groupe d'une dizaine de pères de famille part d'Aix. La formule est simple : ils marchent, ils parlent, ils prient, ils s'exercent à animer le chapelet, les méditations, les contemplations, ils se perdent parce qu'aucun d'eux ne prend le temps de repérer le chemin à l'avance.

40 ans après le début, le pèlerinage des pères de famille est un très grand succès. Aujourd'hui, une quinzaine de lieux en France accueillent ce pèlerinage.

Chaque année un petit groupe de Montmorency et de la région parisienne se joint à des Monégasques pour marcher vers Cotignac. Nous proposons que des pères de famille de nos deux paroisses se joignent à ce groupe. Nous serons accompagnés par le Père Alexandre de Bucy.

**Si vous êtes intéressés, faites-vous connaître auprès de moi.
Le départ est le jeudi 29 juin après le travail et nous serons de retour le dimanche 2 juillet.**

JEAN-CLAUDE
jc@ferien.fr

